
Protokoll zur Mitgliederversammlung vom 07.06.2023
Ort: Saal der Pella-Gemeinde in Amelinghausen

TOP 1: Eröffnung der Mitgliederversammlung

Der erste Vorsitzende Herbert Tolksdorf eröffnet die Hauptversammlung um 15 Uhr und begrüßt 
alle anwesenden Mitglieder. Der Vorsitzende stellt die ordnungsgemäße Einladung und die 
Beschlussfähigkeit der Hauptversammlung mit 34 anwesenden Mitgliedern fest. 
Vertreter*innen aus Politik und Verwaltung sind diesmal nicht anwesend, der Vorsitzende spricht 
aber Grüße von Winfried Geppert, Bürgermeister von Betzendorf und Mareike Witte, 
Bürgermeisterin von Amelinghausen aus.

Der erste Vorsitzende dankt allen Ehrenamtlichen und auch dem bisherigen Vorstand für sein 
bisheriges Engagement.

Dann übergibt er das Wort an Anke Dinsing, Schriftführerin und zuständig für die 
Öffentlichkeitsarbeit im Verein.
In einem Jahresrückblick spricht sie die besonderen Ereignisse des Vereinslebens an. 

Zunächst wird der Verstorbenen gedacht und ihnen für ihr Engagement gedankt : 
- Erich Seide, Beisitzer, verstarb bereits im Oktober 2021.
- Helmut Völker, Initiator und Mitbegründer des Bürgerbusses, verstarb im Februar 2023.
- Außerdem wurde der Menschen gedacht, die als Fahrgäste mit dem Verein unterwegs waren und 
auch in dieser Zeit verstorben sind. 

Es werden sowohl das Sommerfest für aktive Mitglieder im August 2022 anerkennend erwähnt, 
das von der stellvertretenden Vorsitzenden Marion Winni Ollmann organisiert wurde. Es war ein 
kleines Dankeschön für das ehrenamtliche Engagement und wurde voller Erfolg.

Beim Neujahrsempfang Januar 2023 wurde zudem Ilse Thiemann, Urgestein des Bürgerbusses und 
bisherige Fahrdienstleiterin, aus ihrer Funktion verabschiedet, da sie aus Amelinghausen und für 
den regelmäßigen Einsatz zu weit fortgezogen ist. 

Im Sommer 2022 wurde der VW-Bus verkauft und dafür ein moderner VW-Touran angeschafft. 
Beisitzer Dieter Wachowiak und Fahrzeugwart Helmut Stegen haben sich hier sehr engagiert.

Aufgrund der gestiegenen Energiepreise mussten wir ab März 2023 die Preise für die Fahrten leicht
erhöhen. Die genauen Einzelpreise und Strecken (Ringe) wurden zum späteren Zeitpunkt der 
Versammlung den Anwesenden auf Nachfrage noch mal detailliert erörtert. Sie sind aber auch 
jederzeit auf der Internetseite des Vereins nachzulesen. 

Erfreulich ist, dass wir mittlerweile neue Fahrerinnen und Fahrer und auch einen neuen 
ehrenamtlichen  Mitarbeiter im Büro begrüßen konnten. Sie wurden namentlich genannt und 
stellten sich kurz den Anwesenden vor.



In einer Veranstaltung des Landkreises zur Ehrung besonders engagierter Ehrenamtlicher konnte 
im November 2022  Ilse Thiemann die Urkunde vom Landrat Böther bei einer festlichen Zeremonie
entgegennehmen. Sie leitete den ausgesprochenen Dank an alle Aktiven des Bürgerbus-Vereins 
weiter. 

Die kommissarische Fahrdienstleitung hat seit Januar 2023  Regina Hoyer übernommen. Seit dieser
Zeit nimmt sie auch bereits an den Vorstandssitzungen teil. Sie kann in der Sitzung die Gelegenheit 
nutzen, sich allen vorzustellen.

Anke Dinsing spricht noch einmal die Bedeutung des Engagements von Freiwilligen für die Existenz 
und die Einsatzbereitschaft des Bürgerbusses an. Immer wieder wurde und wird weiterhin durch 
Zeitungsanzeigen, spezielle redaktionelle Beiträge und persönliche Ansprache auf den Verein 
aufmerksam und für das Ehrenamt Werbung gemacht.
Auch jetzt werden weitere Fahrer und Fahrerinnen gesucht, weil andere auch aus Altersgründen 
aussteigen. Nur so ist der zukünftige Fahrbetrieb für die Bürgerinnen und Bürger 
aufrechtzuerhalten. Die Anwesenden werden gebeten, in ihrem Umfeld dafür Werbung zu 
machen.

TOP 2: Protokoll der letzten Mitgliederversammlung 

Das Protokoll der Hauptversammlung vom 11.05.2022 wurde vom Vorstandsvorsitzenden verlesen.
Rückfragen und Einwände gibt es dazu nicht. 

Das Protokoll wird einstimmig mit 2 Enthaltungen genehmigt.

TOP 3: Bericht der Kassenwartin

Barbara Ohliger stellt die Jahresergebnisses für 2022 vor:

Durch Mitgliedsbeiträge wurden 7.700 € eingenommen.
Dazu kommen Benutzungsentgelte in Höhe von rd. 5.000 € (ein Plus von 400 € im Vergleich zu den 
beiden Vorjahren), so dass insgesamt in 2022 rd. 12.700 € eingeflossen sind.
Im Bilanzjahr 2022 ist ein Verlust von 5.450 € zu verzeichnen. 

Die Einnahmen decken allerdings nicht die laufenden Kosten für Miete, Versicherung, Steuern, 
Kraftstoffe, so dass der Verein weiterhin auf die Zuschüsse vom Landkreis Lüneburg, der 
Samtgemeinde Amelinghausen und den Gemeinden Amelinghausen, Betzendorf und Rehlingen 
abhängig ist. Bedauerlicherweise sind die Zuschüsse von den Gemeinden Amelinghausen, 
Betzendorf und der Samtgemeinde für 2022 noch nicht ausgezahlt worden. Durch die Zuschüsse 
der vergangenen Jahre konnten Rücklagen gebildet werden und damit nach Verkauf des VW-
Busses einen gebrauchten VW-Touran kaufen. Da auch der Dacia mittelfristig ausgetauscht werden 
muss, brauchen wir auch dafür weiterhin die Zuschüsse. 
Derzeit verfügt der Verein über ein Bankguthaben von rd. 23.000 € und kann so seinen 
Zahlungsverpflichtungen nachkommen. 

Herbert Tolksdorf wirft ein, dass er gerade ein Schreiben vom Landkreis erhalten hat, in dem die 
Überweisung von 10.000 € zugesagt werden. 



Die Kassenwartin mahnt noch einmal eindringlich, dass der Verein nur mit weiterhin fließenden 
Zuschüssen betriebsfähig bleiben kann. Außerdem gibt sie bekannt, dass sie nicht wieder für das 
Amt der Kassenwartin kandidieren wird. 

Zu dem Bericht gibt es keine Fragen.

TOP 4:  Bericht der Kassenprüfer

Eckhard Freiwald vertritt die Kassenprüfung und verkündet, dass er und Jürgen Kuhr keine 
Beanstandungen für 2022 haben. 

TOP 5: Entlastung des Kassenwarts und des Vorstands

Die Kassenprüfer sprechen im Prüfbericht den Mitgliedern die Empfehlung der uneingeschränkten 
Entlastung der Kassenwartin und des Vereinsvorstands aus.
Der Beschluss zur Entlastung des Vorstands sowie der Kassenwartin erfolgt ohne weitere 
Wortmeldung einstimmig.

TOP 6: Satzungsänderung

Die bisherige Festlegung in der Satzung unter § 12 Pkt 2, dass Einladungen zur 
Mitgliederversammlung schriftlich zu erfolgen haben, soll geändert werden. Bisher geschah dies 
auf dem Postweg, allerdings müssen Kosten und Aufwand nun reduziert werden.
Vorschlag: Die Einladung soll zukünftig per Email zugestellt werden, das Protokoll befindet sich 
dann in einer PDF-Datei im Anhang der Mail. 
Zusätzlich wird die Einladung plus Tagesordnung rechtzeitig (d.h. spätestens 2 Wochen vor der 
Veranstaltung) in den Lopautaler Nachrichten veröffentlicht. 
Außerdem wird ab dann auch das Protokoll in der Geschäftsstelle ausliegen und kann zu den 
Bürozeiten eingesehen werden. 
Auch zu Beginn der Mitgliederversammlung liegt das Protokoll im Versammlungsraum aus und 
kann gelesen werden. 

Zudem soll in der Satzung § 8 Pkt. 1.f  die Zahl der Beisitzer von „bis zu 7“ auf „bis zu 5“ geändert 
werden. 

Über diese Satzungsänderungen wird abgestimmt: Einstimmig genehmigt mit einer Enthaltung. 

TOP 7: Wahl des neuen Vorstand 
7.1-7.5
Herbert Tolksdorf stellt die Interessenten für den neu zu wählenden Vorstand vor. 
Herbert Tolksdorf für den ersten Vorsitzenden, 
Marion Winni Ollmann als Stellvertreterin, 
Jürgen Kuhr als Kassenwart,
Regina Hoyer als Fahrdienstleiterin,
Anke Dinsing als Schriftführerin.

Weitere Interessenten gibt es nicht. 



Es wird darüber abgestimmt, ob die Wahl (auch die der Beisitzer) en-bloc durchgeführt werden 
kann. Dem stimmt die Versammlung einstimmig zu.

Der Vorstand wird somit en-bloc einstimmig mit 1 Enthaltung gewählt.
Alle Gewählten nehmen die Wahl an.

7.6
Als Beisitzer bewerben sich:
Helmut Stegen, Ilse Thiemann, Dieter Wachowiak, Barbara Ohliger, Karl-Friedrich Ahlers.

Die Beisitzer werden en-bloc einstimmig gewählt. Alle Gewählten nehmen die Wahl an.

TOP 8: Wahl eines Kassenprüfers / einer Kassenprüferin

Herbert Tolksdorf bedankt sich bei Eckhard Freiwald, der nach 2 Jahren turnusmäßig ausscheidet, 
für die von ihm für den Verein geleistete Arbeit. Auch Jürgen Kuhr scheidet aus, da er als 
Kassenwart in den Vorstand wechselt.
Aus diesem Grund werden Horst Pengel und Harald Vierth als neue Kassenprüfer vorgeschlagen.
Beide werden einstimmig mit einer Enthaltung gewählt und nehmen die Wahl an. 

TOP 9: Grußwort der Gäste

Entfällt wegen Abwesenheit.

TOP 10: Anträge der Mitglieder

Es sind im Vorfeld keine Anträge eingereicht worden, die zur Abstimmung gebracht werden 
müssen.

TOP 11: Anfragen

Auf besonderen Wunsch eines Mitglieds werden von Regina Hoyer die Preise unter den jeweiligen 
Strecken und zeitlichen Aufwandsbedingungen erläutert. 

Ilse Thiemann stellt klar, dass die Fußgängerzonen in den Innenstädten nicht vom Bürgerbus 
befahren werden dürfen, auch nicht mit einem Schwerbehindertenausweis und auch nicht 
ausnahmsweise. 

TOP 10: Schließung der Hauptversammlung

Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorliegen, schließt der Vorsitzende Herbert 
Tolksdorf die Mitgliederversammlung um 16.20 Uhr.

Protokollführerin: Anke Dinsing
Amelinghausen, 07.06.2023
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